



NOTICIAS

Sábado, 17 de enero de 2026

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



GABRIEL MATO TRASLADA “UN MENSAJE DE TRANQUILIDAD” AL SECTOR PLATANERO DE LA PALMA Y DEFIENDE EL MANTENIMIENTO DEL POSEI EN LA FUTURA PAC

El eurodiputado del Partido Popular, Gabriel Mato, mantuvo el día de ayer 16 de enero, una reunión con representantes del sector platanero de La Palma en el marco de la ronda habitual de encuentros que desarrolla con el sector agrario de la isla. Durante la cita, abordó las principales preocupaciones del sector y explicó las líneas de trabajo que se están impulsando desde el Parlamento Europeo en relación con la política agraria comunitaria y los acuerdos comerciales



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

internacionales.

Mato aseguró que su primer objetivo era trasladar "un mensaje de tranquilidad" en un momento que calificó de "complicado en todos los ámbitos", y subrayó que las instituciones europeas están trabajando "de manera intensa" para evitar que el sector agrario se vea perjudicado por el nuevo marco financiero plurianual, la reforma de la Política Agraria Común (PAC) y acuerdos comerciales como el de Mercosur.

En relación con el POSEI, el eurodiputado afirmó que el Parlamento Europeo está elaborando su informe sobre el nuevo marco financiero y defendió que este instrumento "tenga nombre y apellidos" dentro de la arquitectura presupuestaria europea, con una dotación "adecuada" a los costes actuales del sector. Recordó que ya existe un acuerdo para incrementar en tres millones de euros el POSEI en los presupuestos de 2026, lo que, a su juicio, evidencia "un compromiso de mantenimiento" con este programa, aunque reconoció que la cantidad no es elevada.

Mato insistió en que la PAC debe seguir siendo "agraria y común", y rechazó que su gestión quede en manos de cada Estado miembro. En este sentido, defendió que la agricultura no puede quedar supeditada a decisiones nacionales discretionales que prioricen otros ámbitos como infraestructuras o industria.

Acuerdo con Mercosur y salvaguardas

Sobre el acuerdo comercial con Mercosur, el eurodiputado negó que vaya a perjudicar al sector platanero canario, señalando que Brasil tiene una participación muy reducida en las importaciones europeas de banana. No obstante, reconoció la preocupación existente en torno a la entrada de productos que no cumplan los estándares europeos.

Mato explicó que el acuerdo irá acompañado de un reglamento de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

salvaguardas que exigirá reciprocidad en las normas sanitarias y fitosanitarias, y que reforzará los controles en frontera. Además, destacó que la Unión Europea se ha comprometido a apoyar a los Estados miembros para mejorar sus sistemas de inspección.

Asimismo, defendió que los acuerdos comerciales son "inevitables" en un mundo globalizado, pero subrayó que el objetivo es que "el precio de estos acuerdos no lo pague el sector agrario". Para ello, mencionó la existencia de productos sensibles con contingentes limitados, mecanismos de suspensión rápida en caso de perjuicio al sector y un fondo de apoyo económico de 6.300 millones de euros, ampliable si fuera necesario.

Kilómetro cero y comercio internacional

Preguntado por una posible contradicción entre la defensa del producto local y la firma de acuerdos como Mercosur, Mato sostuvo que ambas cuestiones son "plenamente compatibles". Argumentó que la UE también se beneficiará de estos acuerdos al poder exportar productos como vino, aceite de oliva, lácteos o productos con denominación de origen con aranceles reducidos o eliminados.

Agricultores afectados por el volcán

En relación con los agricultores afectados por la erupción volcánica de 2021 que se acogieron a ayudas del POSEI con el compromiso de replantar sus fincas, Mato reconoció las dificultades para cumplir los plazos debido a problemas de acceso y reconstrucción del terreno.

Indicó que ya se solicitó en su momento, y se seguirá solicitando, una mayor flexibilidad a la Comisión Europea para ampliar plazos y adaptar las exigencias a la realidad sobre el terreno. Afirmó que su criterio es que aquellos agricultores que hayan actuado "de buena fe" y no hayan podido replantar por causas ajenas a su voluntad no se vean



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

perjudicados.

Futuro del POSEI

Finalmente, el eurodiputado se mostró "firmemente convencido" de que el POSEI será incluido con claridad en el próximo marco financiero plurianual, aunque admitió que aún queda un proceso de negociación por delante. En cualquier caso, reiteró su compromiso de defender este instrumento "por encima de todo".

Canarias7

EL PLÁTANO Y LA PAPAYA, LAS FRUTAS ISLEÑAS QUE MÁS VAN A SUFRIR EL ACUERDO CON MERCOSUR QUE SE RUBRICA HOY

La Unión Europea y el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) firman este sábado en Asunción un acuerdo de libre comercio que va a cambiar el devenir del sector primario en toda Europa, con especial impacto en las regiones ultraperiféricas como Canarias.

El plátano, que tiene como histórico competidor la banana sudamericana y la papaya canaria, cuyo principal competidor es Brasil, son dos de las exportaciones que más van a notar la entrada en vigor del acuerdo después de casi 27 años de negociación.

Según Francisco Echandi, presidente de la Asociación de Organizaciones de Productores de Frutas Tropicales y Subtropicales de Canarias (Tropican), la firma de este tratado viene a ratificar el «gran desinterés» que existe por el sector primario.

El principal agravio comparativo en la comercialización de esta fruta se encuentra en la incapacidad para aplicarle productos fitosanitarios que

combatan las distintas plagas que tienen los productores canarios, debido a las intensas restricciones que marca la normativa europea.

El no poder aplicar estos productos, hace que los «bichitos» rasquen la piel de la papaya haciéndole modificaciones estéticas que afecta al 30% de la producción comercializable, bajando de primera a segunda categoría, con su consecuente pérdida de beneficios. La diferencia entre cada categoría oscila entre el euro y los 50 céntimos. «No afectan al producto pero lo afean, y el mercado come por los ojos».

Echandi defiende que lo único que busca el sector es poder estar en «igualdad de condiciones» con el país carioca y critican que desde Europa se promueva el consumo de proximidad, el consumo responsable, el bienestar animal y un uso no invasivo de los productos fitosanitarios pero que en la práctica se favorezca a mercados que no cumplen los requisitos ni a nivel sanitario, medioambiental ni laboral, como son los países latinoamericanos y africanos.

Sobre las exportaciones de papaya canaria, aclara, que ahora mismo, compiten con las «mismas reglas del juego» que la que se exporta desde Brasil ya que esta no contaba con arancel desde un principio.

Eduardo García, viceconsejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, recalca que la posición del gobierno no es contraria a los acuerdos de libre comercio con otros países, algo que resulta «lógico» en un mundo globalizado pero siempre y cuando «el partido se juegue con las mismas reglas».

A su juicio, el marco normativo actual de Europa presenta unas exigencias sociales, medioambientales y económicas hacia la producción agrícola, que pese a ser lógicas y entendibles, no lo es que los países del Mercosur no tengan que cumplirlas.

El aguacate, la piña, el mango y la maracuyá, potenciales afectados



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Estos cuatro productos son ahora mismo, casi exclusivos del consumo interno y apenas se exportan al exterior. Sin embargo, son cultivos cuyo crecimiento en las islas está siendo exponencial y la idea es iniciar su comercialización a gran escala. En resumen, son productos que según Eduardo García, el gobierno está dispuesto a impulsar en ese trabajo de diversificación de los cultivos tropicales. «Estamos intentando y es difícil abrirse al mercado europeo, porque nuestro producto es más costoso, también nuestro producto tiene más garantías sanitarias, está sometido a mayor control y seguridad», resalta García. Todos estos productos tendrán difícil hacerse un hueco en el mercado si tienen que competir contra el Mercosur.

Esta dirección que está tomando Europa va a provocar según el viceconsejero, que Canarias sea cada vez más dependiente del exterior, una receta cuyo «fracaso» ya está demostrado como pasó durante la pandemia con los respiradores, que en un momento de crisis máxima, no había capacidad de fabricación.

«Es igual de importante comprar misiles balísticos que mantener agricultores en el territorio que sean capaces de producir los alimentos que abastecen a la población canaria», apunta García.

canariasahora
EL ÚNICO PERIODICO DIGITAL DE CANARIAS

EL ACUERDO DE LIBRE COMERCIO ENTRE EL MERCOSUR Y LA UE ES “UNA MALA NOTICIA PARA CANARIAS”, SEGÚN CLAVIJO

El presidente del Gobierno regional ve en ese pacto “una amenaza



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

real" para el sector primario del Archipiélago, "para el empleo y para el equilibrio de las islas"

— La UE y Mercosur firman un acuerdo comercial con mensaje a Trump: "Elegimos cooperación y asociación frente a competencia y polarización"

El presidente del Gobierno de Canarias, Fernando Clavijo, ha asegurado este sábado tras la firma del acuerdo de libre comercio entre el Mercosur y la Unión Europea, es "una mala noticia" para los intereses del archipiélago.

En un mensaje publicado en redes sociales, Clavijo afirma que el acuerdo "ignora nuestra singularidad y permitirá competir en desigualdad a quienes sí cumplimos las normas europeas".

Ahonda el presidente canario en que "el acuerdo con Mercosur es injusto y una amenaza real para nuestro sector primario, para el empleo y para el equilibrio de las islas".

Tras 26 años de negociaciones, el histórico acuerdo de libre comercio sellado en Asunción dará lugar a una de las mayores zonas integradas del mundo, con 720 millones de personas.

El comisario europeo de Comercio, Maroš Šefčovič, y los cancilleres de los países del Mercosur, Pablo Quirno (Argentina), Mauro Vieira (Brasil), Rubén Ramírez (Paraguay) y Mario Lubetkin (Uruguay), firmaron el tratado en un acto en la sede del Banco Central de Paraguay, ante cientos de invitados y entre fuertes aplausos.

El pacto permitirá a los dos bloques, que juntos suman 31 países y representan cerca de un cuarto de la economía mundial, reducir o eliminar gradualmente los aranceles para alrededor del 90% de sus importaciones y exportaciones.

A la ceremonia asistieron, en calidad de testigos de honor, tres de los cuatro presidentes de los países que conforman el Mercado Común del Sur (Mercosur): Javier Milei (Argentina), Santiago Peña (Paraguay, que ostenta la presidencia semestral del grupo) y Yamandú Orsi (Uruguay).

El único ausente fue el brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, uno de los grandes impulsores del acuerdo con los europeos y quien no acudió por cambios de protocolo de última hora.

La delegación de la UE estuvo encabezada por la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el presidente del Consejo Europeo, António Costa.

LECHUGAS, PIMIENTOS, CEBOLLAS Y AGUACATES, LOS PRODUCTOS AGRÍCOLAS QUE MÁS SE ENCARECEN EN CANARIAS

La lechuga fue el producto agrícola que más se encareció en Canarias en 2025, concretamente un 46,1%: el pasado noviembre el kilo en origen estaba a 1,11 euros cuando doce meses antes valía 0,76.

Así figura en la estadística de precios agrícolas publicada por el Instituto Canario de Estadística (Istac), donde también se recogen notables incrementos de precios en productos como los pimientos (30%), las cebollas (29,9%), los aguacates (24,5%) o las piñas tropicales (23,4%).

Por el contrario, los bubangos y las coles fueron los productos que más bajaron de precio en origen el pasado año.

En el caso de los bubangos, el descenso anual fue del 39,5% (en noviembre de 2024 se pagaban a 1,57 euros el kilo y hace dos meses, a 0,95).



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Las coles pasaron, en idéntico periodo, de 0,63 a 0,43 euros, lo que supone un descenso del 31,7%.

También bajaron de precio las papas para consumo (-18,0%), las calabazas (-17,2%) o las naranjas (-10,6%).

El Istac actualiza cada mes los precios semanales de los productos agrícolas que trasladan principalmente las Organizaciones de Productores de Frutas y Hortalizas (OPFH) y Organizaciones Productoras de Plátanos (OPP).

Ofrece el precio medio al que se vende en origen, esto es, el percibido por la comunidad agrícola, no el que paga el consumidor final.



Canarias Noticias

SE CONFIRMÓ LA "GOLFADA" DE LA UE CONTRA LOS AGRICULTORES Y GANADEROS EUROPEOS: MERCOSUR Y LA UE FIRMAN EL TRATADO COMERCIAL QUE TARDARON MÁS DE DOS DÉCADAS EN NEGOCIAR

El Mercado Común del Sur (Mercosur) y la Unión Europea (UE) firmaron este sábado en Paraguay un tratado de libre comercio que se negoció durante más de dos décadas y que ahora adquiere una especial relevancia en medio de la guerra arancelaria iniciada por el presidente de EE.UU., Donald Trump, aunque está rodeado de una fuerte polémica por grandes desacuerdos del sector agrícola comunitario, que ha estado manifestándose en distintas ciudades europeas en contra del pacto.

"Desde el Mercosur queremos que este acuerdo beneficie a sus principales destinatarios, a los millones de ciudadanos europeos y



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

sudamericanos que, a partir de su implementación, verán mejoras sustanciales en sus vidas", aseguró el presidente paraguayo Santiago Peña en su discurso durante la ceremonia de firma del acuerdo.

En ese sentido, destacó que la guía de todo gobernante debe ser siempre "el bien común" y, si bien admitió que la versión alcanzada no es la más beneficiosa, recalcó que ya no se puede perder más tiempo. "No podemos, no debemos caer en el error de la autocomplacencia [...]. Pudimos haber alcanzado un acuerdo todavía más provechoso, pudimos haber hecho más, pudimos haber conseguido más beneficio para nuestros pueblos", expresó.

El presidente de Argentina, Javier Mieli, celebró la firma del acuerdo, que describió como "quizás el mayor logro obtenido por el Mercosur desde su creación", y destacó el papel de Buenos Aires durante la presidencia prottempore del bloque. "El resultado de una decisión estratégica. La Argentina contribuyó a impulsar con determinación durante su presidencia prottempore el año pasado", comentó.

"Han sido más de 25 años de sufrimiento e intentos de llegar a un acuerdo. Mañana, en Asunción, la Unión Europea y el Mercosur harán historia al crear una de las alianzas comerciales más grandes y diversas del mundo, que reúne a unos 720 millones de personas y un producto interno bruto de 22 billones de dólares", expresó la víspera del encuentro el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva.

Pese a la firma, la entrada en vigor del ambicioso acuerdo todavía no está confirmada. El paso que falta es la aprobación en el Parlamento Europeo, que sesionará en las próximas semanas, y donde la votación es incierta. Un resultado en contra echaría abajo la negociación.

No obstante, dentro de la UE sigue la discordia. El viernes, unos 200



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

tractores colapsaron el centro de la ciudad española de Oviedo, donde organizaciones agrarias se movilizaron para manifestar su rechazo por la desigualdad de condiciones entre países.

Durante la marcha se vieron muchas pancartas. "Por un futuro en el campo asturiano". "El campo no se vende, se defiende", se leía en algunos. Consideran que el acuerdo de libre comercio pone en riesgo la viabilidad del sector primario.

Tensión

El pasado 9 de enero, el Consejo de la Unión Europea (UE) aprobó el tratado por 21 votos a favor. Solo se opusieron Austria, Hungría, Irlanda, Francia y Polonia. En ese momento ya había múltiples y masivas protestas de los agricultores europeos, que consideran que si se consolida el pacto comercial, competirán en condiciones desventajosas con los sudamericanos.

Desde entonces, las manifestaciones han recrudecido en Francia, donde han cobrado mayor fuerza con focos de tensión constantes. Por ejemplo, un grupo de agricultores bloqueó la frontera entre Francia y España, en tanto que otro se apostó con cientos de tractores en París. Uno más impidió operaciones en puertos franceses.

La tensión política es latente, ya que los partidos opositores promueven la destitución del presidente francés, Emmanuel Macron, al considerar que no hizo lo suficiente para evitar el tratado. Por otra parte, los partidos de derecha que ocupan curules en el Parlamento Europeo preparan una moción de censura contra la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, a quien acusan de fallar en su deber de proteger a los granjeros europeos.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060